
香港文匯報訊（記者 胡若璋 清

遠報道）2018粵港澳合作論壇昨

日在廣東清遠舉行，全國政協副主

席梁振英作主旨發言時指出，粵港

澳的合作，深化改革開放是主旋

律，下一步三地政府要不失時機地

全面做好規劃，對人、車、物、資

金和信息流實行更加高效便捷的流

通模式，尤其要用好、用足大橋、

高鐵的優勢，形成粵港澳企業當天

來回的工作圈，借此提高大灣區競

爭力。
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熱烈慶祝國慶熱烈慶祝國慶6969週年暨改革開放週年暨改革開放4040週年週年
香港浙江省同鄉會聯合會成立香港浙江省同鄉會聯合會成立2020週年週年
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同心同德同心同德 共創輝煌共創輝煌
時光荏苒，今年香港浙江省同鄉
會聯合會迎來了成立20週年會慶。
20年來，浙聯會一直秉承着「愛國
愛港、情繫桑梓」的宗旨，不斷豐

富其組織內涵，不僅擁護「一國兩制」和基本法，支
持特區政府依法施政，積極參與香港社會事務；同
時，做好浙港兩地溝通交流的橋樑，提升浙江美食文
化在香港的認知度，推動港籍浙商回鄉投資，幫助香
港青年去浙江創業就業；浙聯會更關注青年群體，一
方面為旅港鄉賢新生代開拓創建發展空間，另一方面
推動香港青年更多了解浙江、欣賞浙江。
今天，香港特區政府、中聯辦、外交部駐港特派員

公署主要領導，浙江省委、省政府及各市領導，以及
社會各界友好團體代表紛紛親臨祝賀。這不僅給予浙
聯會理事同仁莫大的鼓舞和肯定，亦給予我們浙籍在
港鄉賢繼續推動會務發展的信心和動力。特此，本人
謹代表浙聯會理事會全體同仁向所有出席的領導、嘉
賓及鄉賢表示衷心的感謝。

團結務實團結務實 茁壯成長茁壯成長
一九九八年，在創會會長李達三
博士的帶領與一眾浙江旅港鄉賢的
支持下，香港浙江省同鄉會聯合會
應運而生。秉承着「愛國愛港，情

繫桑梓」的宗旨，聯絡鄉親，團結鄉情。
二十年時光，彈指一揮間。回顧浙聯會20年來的

發展進程，至今歷歷在目，百感交集。今天，浙聯
會的成功與成就，得到了鄉親們的認同、香港社會大
眾的認同，甚至國家的認同。回想當年，與一班志同
道合的兄弟姐妹們，曾有何等的辛苦、努力和付出，
為此，我們深感欣慰和喜悅。
值此浙聯會20週年紀念的重要時刻，謹將當年本

人任職會長期間的治會理念：「承前啟後，發揚光
大」，「團結務實，茁壯成長」，再次同大家分享。
憶往昔，二十年攜手同赴風雲路；看今朝，百二會

聚首共譜香江賦。讓我們共同期許浙聯會：長風破浪
今又是，直掛雲帆濟滄海。

回首往事回首往事 邁向未來邁向未來
回首往事，浙聯會已走過20年的

發展歷程。1997年香港回歸祖國
後，香港與內地的交往日益密切，
同鄉社團作為溝通兩地橋樑的作用

日益顯現，大家共認需要建立一個省級的「同鄉會聯
合會」來適應新的形勢。
浙聯會成立以來，在歷屆會長、理事會的努力下、

廣大浙江籍鄉親的支持下，已由當初的小規模，發展
成有105個市、縣、區同鄉會成員，人數眾多，實力
雄厚的建制派團隊，成為香港五大社團之一。今後，
浙聯會要繼續秉承愛國愛港的宗旨，不忘初心，砥礪
前行。堅決擁護「一國兩制」和基本法，全力支持特
區政府依法施政。堅決反對「港獨」，保持國家統一，
維護香港長期繁榮穩定。同時還要抓住機遇，積極投
身於國家的「一帶一路」和大灣區建設，發揮我們浙
江人的聰明才智和勇於創新的精神，緊跟國家建設的
步伐，共謀發展，再創佳績，共同邁向美好的未來。

愛國愛港愛國愛港 造福桑梓造福桑梓
香港回歸祖國前，浙江省的領導

都注意到，兩地的交往必將日益密
切，而同鄉社團作為溝通兩地的橋
樑，地位和作用也將日益顯見重

要。1997年6月，時任浙江省省長柴松岳來香港宴請
時懇切地發了話，於是由我牽頭和浙江同鄉們便不辭
勞苦地籌辦香港浙江省同鄉會聯合會（簡稱浙聯會）。
20年來，浙聯會隨着香港特區一同成長壯大，風雨

同路，有賴本會各理事會成員懹着「愛國愛港，造福
桑梓」的熱情和感恩之心，出心出力，無私奉獻，成
績卓越，已成為香港舉足輕重的五大社團之一。對各
項會務辦得有聲有色，我感到十分欣慰。
期望浙聯會在各位歷任會長、現任會長、理事及鄉

親繼續努力及支持下，堅持「愛國愛港，造福桑梓」的
宗旨，大家團結一致，為促進浙、港兩地的交流與發
展，為維護香港社會的長期繁榮穩定；投資教育，為
國家栽培優秀的人才，國富民強，作出更大的貢獻。
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謹定於二零一八年十一月二十一日假
座香港會議展覽中心（香港灣仔港灣道
一號）舊翼一樓會議廳舉行「國慶69
週年暨改革開放40週年及香港浙江省
同鄉會聯合會成立20週年慶典」









香港特別行政區行政長官 林鄭月娥
中共浙江省委常委、統戰部部長 熊建平
中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室副主任 何 靖
中華人民共和國外交部駐香港特別行政區特派員公署副特派員 趙建凱
中華海外聯誼會秘書長 王 萍
全國人大常委 譚耀宗
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善用大橋高鐵 增灣區競爭力
梁振英倡粵港澳全面做好規劃 形成三地企業當天來回工作圈

本次論壇主題為「全面對接大灣區，推
進區域協調發展」，粵港澳三地政商

各界人士就大灣區周邊地區如何對接和配合
大灣區建設和發展等問題進行探討。

深化改革開放是主旋律
梁振英指出，改革開放40年來，廣東的
經濟取得翻天覆地的變化，而香港、澳門在
支持和配合廣東發展同時，也對接成為高產
值的國際現代化服務中心。上世紀90年代
中期，香港80%以上製造業轉移到珠三角等
地，促進內地出口導向型製造業迅速發展。
他說，40年的成功經驗是謀劃未來粵港澳
合作的重要立腳點。過去三地以前所未有的力
度推進全面深化改革，做出頂層設計。在經
濟、政治、文化、社會建設等領域，一共推出
1,600多項改革方案，把改革進行到底。因
此，粵港澳的合作，深化改革開放是主旋律。
梁振英表示，下一步，三地政府要不失時

機地全面做好規劃，對人、車、物、資金和
信息流實行更加高效便捷的流通模式，促進
三地的生產要素，提升市場經濟化水平，發
揮各類資源的最大效益。尤其要用好、用足
大橋、高鐵的優勢，形成粵港澳企業當天來
回的工作圈，借此提高大灣區競爭力。
清遠市委書記郭鋒表示，清遠是在粵港澳

關心支持下發展起來的新興城市。建市30
年以來，清遠累計引進外資企業2,800多
家，實際吸收外資55億美元，其中七成以
上外資企業和外來投資來自港澳地區。

清遠打造「融灣」先行市
據悉， 清遠正在全力打造粵東西北「融

灣」先行市。此次「粵港澳合作論壇」在清
遠召開，為加快「融灣」助威助力，一批好
項目大項目繼續加快推進，包括長隆森林動
物主題公園、騰訊華南雲計算基地、蘇寧華
南智慧產業園等。
本次論壇期間，粵港澳合作（清遠）重
大項目投資簽約12個項目，簽約總金額

達240.5億元人民幣。其中，香港建滔集
團、香港維龍物流控股有限公司、香港
城際投資有限公司等企業共計5個項目落
地清遠，涉及化工、信息科技、國際產
業物流等行業。建滔化工集團董事長張
國榮表示，清遠正在成為投資熱土的潛
力。

香港特區政府商
務及經濟發展局副
局長陳百里出席論

壇，他指國家改革開放至今，香港把大
量的資金和技術帶到廣東城市，香港也
因為有了廣東這個腹地成功轉型為國際
金融中心和服務業中心。粵港合作聯席
會議機制在1998年啟動，廣東自貿區

於2015年掛牌，在廣東落實了不少先
行先試的政策和措施，為粵港合作打下
堅固的基礎。
陳百里表示，香港在大灣區建設可以
從三大重點方面推進：
第一，打造大灣區成為國際科技創新

中心。目前已取得不少成果，包括在今
年9月份國家科技部與香港特區政府簽

署了一份創新科技合作安排，中國科學
院轄下的科技機構將會落戶香港科技
園，已經在香港成立院士聯盟，促進區
內兩院院士的交流合作。
其次，便利香港的優勢產業，特別是

醫療教育產業落戶大灣區。若能把握大
灣區建設的機遇，一方面廣東省的居民
能獲得更優質的服務，另一方面香港的

優勢產業將可以拓寬發展空間，解決土
地和人力資源不足的問題。在醫療方
面，大灣區居民對高端醫療服務的需求
非常大，相信雙方可以互補不足。

政策突破加強互聯通
第三，需要通過政策創新和突破，

加強大灣區城市的互聯互通。中央自
去年起陸續出台各項便利港人在內地
發展的措施，涵蓋教育、就業、創業
和日常的生活範疇。今年8月更公佈推

出居住證，為長期在內地生活的港人
提供便利，也給予他們更多參與國家
發展的機會。
隨着廣深港高鐵香港段、港珠澳大

橋相繼開通，蓮塘口岸建造工程也快
將完成，粵港澳1小時生活圈的佈局已
基本完備。
特區政府會在推進大灣區建設的框架

下，繼續爭取為港人在大灣區就業、創
業、營商等方面提供更多的便利。
■香港文匯報記者 胡若璋 清遠報道
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陳百里：港三方向推大灣區建設

■陳百里香港文匯報
記者胡若璋 攝

◀梁振英作主旨發言。 香港文匯報記者胡若璋 攝

▲2018粵港澳合作論壇在清遠舉行，12個項目落地清遠助推當地「融
灣」發展。 香港文匯報記者胡若璋 攝


